Antrag A1 an den Schachbezirkstag am 04.05.2019

Änderung der Bezirksturnierordnung des Schachbezirkes Magdeburg

Antragsteller: Vorstand des Schachbezirkes Magdeburg

Der Schachbezirkstag möge beschließen:

Zum Beginn der Saison 2020/2021 erhält Abschnitt F II Nr. 15 der BTO folgende Fassung:

"15. Bedenkzeit: In der Bezirksoberliga beträgt die Bedenkzeit je Spieler 90 Minuten für 40 Züge, danach werden für die restlichen Züge bis zum Partieende 15 Minuten pro Spieler hinzugefügt. Jeder Spieler erhält ab dem 1. Zug pro Zug 30 Sekunden zu seiner Bedenkzeit hinzugefügt.

Unterhalb der Bezirksoberliga beträgt die Bedenkzeit für die ersten 36 Züge 90 Minuten. Danach erhalten die Spieler 30 Minuten für den Rest der Partie. Bei Nutzung analoger Schachuhren werden die Uhren zu Wettkampfbeginn auf 03.30 Uhr gestellt. Die erste Kontrolle erfolgt um 05.00 Uhr, die zweite um 06.00 Uhr. Bei der ersten Kontrolle werden die Uhren um 30 Minuten vorgestellt."

Begründung

Die sogenannte Fischer-Bedenkzeit findet immer weitere Verbreitung und entwickelt sich zusehends zum Standard. So wird sie beispielsweise bei der Deutschen Schach-Amateurmeisterschaft schon seit über 15 Jahren erfolgreich angewendet. Auch im Ligabetrieb des Landesschachverbandes wird inzwischen ausschließlich mit Fischer-Bedenkzeit gespielt. Dieser Entwicklung kann sich der Schachbezirk Magdeburg nicht entziehen. Deshalb sollte in der höchsten Spielklasse des Bezirks ab der übernächsten Saison ebenfalls mit Fischer-Bedenkzeit in der vorgeschlagenen Form gespielt werden, um sich diesem Standard anzunähern und auch den Aufsteigern in die Landesliga diesbezüglich einen leichteren Übergang in die höhere Spielklasse zu ermöglichen.

Zum Vergleich die jetzige Fassung:

"15. Bedenkzeit: Die Bedenkzeit beträgt für die ersten 40 Züge 120 Minuten. Danach erhalten die Spieler in den BOL 30 Minuten für den Rest der Partie. Bei Nutzung analoger Schachuhren werden die Uhren zu Wettkampfbeginn auf 03.00 Uhr gestellt. Die erste Kontrolle erfolgt um 05.00 Uhr, die zweite um 06.00 Uhr. Bei der ersten Kontrolle werden die Uhren um 30 Minuten vorgestellt.

Unterhalb der BOL beträgt die Bedenkzeit für die ersten 36 Züge 90 Minuten. Danach erhalten die Spieler 30 Minuten für den Rest der Partie. Analoge Schachuhren werden auf 03.30 Uhr gestellt und bei der ersten Kontrolle um 30 Minuten vorgestellt."

gez. Dr. Andreas Kalusche Vorsitzender des Schachbezirkes Magdeburg